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一般質問通告表
平成23年第6回沖縄県議会(定例会)

10月03 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 17分 照屋　大河（社民・護憲） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 基地問題について

(1) 米軍による漁船威嚇について
　９・11同時多発テロ以降、ホワイト・ビーチ周辺の提供水域で軍艦が航行中、米軍が近
くを通る漁船に対したびたび銃口を向けて威嚇行為をしていることが判明した。

ｱ 県は問題を承知しているか、実態把握の状況について伺う。

ｲ 勝連漁協の要請を受けた沖縄防衛局が威嚇行為をやめるよう米側に申し入れたようで
ある。同漁協に対する米側回答を明らかにされたい。

(2) 米軍基地内で行われる工事について
　下請・孫請業者の基地内立入許可手続の実態について

2 宮城島におけるカジノ計画について
　うるま市の宮城島を中心とした４島にカジノを含む統合リゾートを誘致する計画があること
が明らかになった。地域住民向けに開いた説明会に県観光政策課の職員が同席している。
同準備室から、いつ、いかなる要請があり、どのような判断理由をもって説明会の出席を許
可したのか。会合における説明内容とあわせて事実関係を明らかにされたい。

3 義務教育未修了者支援事業について

(1) 同事業における「実態調査」に当たっては、運営協議会を開催することになっているが、
枠組みや開催時期は決まったのか、今年度の予算とあわせて伺う。

(2) 同支援事業では、「学習機会の提供」として民間関係機関に業務委託すると承知してい
るが、委託先は決まったのか。委託先、予算総額、当該予算の費目について明らかにさ
れたい。

4 新たな沖縄振興について

(1) 沖縄政策協議会の開催及び概算要求公表を踏まえた上で、新たな沖縄振興に関する
国との議論の進に対する知事見解を伺う。

(2) 新たな沖縄振興については、各政党・各会派初め経済界、労働団体等も提言をまとめ、
県当局に報告しているものと承知しているが、これらの提言が県が策定中の基本計画に
どのような形で反映されているのか、提言を受けて新たに採用を予定する事業や制度、
あるいは採用を検討しているものがあるか伺う。

(3) 去る９月４日に実施された南風原町病院敷地内での不発弾処理をめぐり、避難費用の負
担などについて国と自治体の責任所在の問題が露呈した。新たな沖縄振興において、
跡地利用促進法（仮称）と並んで、不発弾についても関連法案の整備を国に要求すべき
ではないか。県の見解を伺う。

(4) 新たな沖縄振興における基本計画の「戦後処理」事業には、従来の不発弾処理や旧軍
飛行場問題に加えて遺骨収集や義務教育未修了者の問題も明記すべきと社民党は提
言しているが、県の見解を伺う。

5 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成23年第6回沖縄県議会(定例会)

10月03 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 17分 嘉陽　宗儀（共産党） 知事

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 米軍基地問題について

(1) 県民負担の軽減を宣伝した「日米合意」は、爆音やオスプレイの配備などで県民に大き
な苦しみを与えている。「日米合意」は破綻している。知事の見解を伺う。

(2) 米軍普天間基地の県外移設を知事は日米両政府に訴えていますが、それではいつ実
現するかわかりません。固定化を許さないためには「無条件撤去」の立場で頑張るべきだ
と考えますが、所見を伺います。

2 日米地位協定について

(1) 日米地位協定の目的は、米軍（占領軍）を守るためにあります。軍事優先の体制を維持
する結果、県民が犠牲にされるのです。法のもとの平等の原則からして、犯罪について
は国民と同様に裁かれるべきです。その廃止を強く求めるべきです。所見を伺う。

(2) 日米地位協定を廃止すると、米軍に与える影響はどうなると考えますか。

3 東部海浜開発事業について

(1) 知事は、中城湾港泡瀬地区の埋立地用途変更に関する「公有水面埋立免許」の承認を
した。審査の内容を説明せよ。

ｱ 経済的合理性の判断はしたか。したのであれば、その根拠を示せ。

ｲ 自然環境への影響はどう検討したか。その具体的内容の説明を求める。

ｳ ことし３月に環境省から「埋め立ては可能な限り回避するよう」指摘されているが、具体
的にどう対処したか。

ｴ 東日本大震災を受けて、事業計画は「液化現象」などの対策はやっていますか。

ｵ 沖縄弁護士会から陳情が提出されているが、どのような内容で、それに対する対処方
針を伺う。

ｶ 埋立工事は９月末にも開始する方針か。国際的にも貴重な自然環境を破壊することは
許されない。工事の中止と埋立計画の撤回を求める。

4 教育問題について

(1) 高校再編計画について

ｱ 従来の多様化政策の見直しはあるのか。

ｲ 高校教育の３原則は何か。それを尊重する計画になっているか。

(2) 八重山の教科書採択をめぐる問題について

ｱ どのような対処をしたか。

ｲ 八重山の教科書採択問題で、中川文科相は「合意なければ国判断」と表明している。
これは明らかに教育の地方分権を踏みにじり、国家統制につながるものであり許されな
い。教育長の見解を伺う。

ｳ 教育委員会を代表する権限は教育委員長にあるのは明確である。石垣市の教育長は
越権行為をして、政治的意図を持って教科書採択を混乱させていると考える。このよう
な不当なことは許されない。見解を伺う。

ｴ 戦後、昭和21年３月のアメリカの教育使節団報告はどのようなものか。「公選制教育委
員会」が制定され、民主的教育制度が確立される過程にどのような影響を与えたか。

ｵ 八重山の教科書採択をめぐる問題での今後の決意を伺う。

5 沖縄市北部の産業廃棄物に係る問題について
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(1) 当該市町村の区域内の一般廃棄物処理に関し処理計画を策定しなければならないが、
米軍の取り扱いはどうなっているか。

(2) 倉敷環境は、一般廃棄物処理施設の許可基準に照らして適合しているか。

(3) これまでごみ山問題の浸出水の対策はどうなっていますか。

(4) この間、倉敷環境に対する警告・改善命令はやってきましたか。効果がない理由は何か
説明してください。

(5) 違法については法的処置をとる必要があるのではないか。沖縄市長から「ごみ山につい
て行政処分を行うとともに、二度と不履行のないよう監督責任を全うすること」という陳情
が提出されているが、どう対応されるか。

6 宮城島カジノ計画について

(1) 宮城島でのカジノ推進説明会に県の担当課長が参加しているようだが、どういう資格で、
何の目的のもとに参加したのか説明を求める。

(2) カジノは賭博法違反で我が国では認められていない。それを県の公務員が率先して沖
縄を賭博の犯罪県にするかの行動は許されない。厳しい対応を求める。

7 ＨＴＬＶ―１（成人Ｔ細胞性白血病）対策について

(1) 政府は、ＨＴＬＶ―１の総合対策の確立を各県に求めていますが、県の取り組みはどう
なっていますか。

(2) これは九州・沖縄の風土病と言われていますが、患者の実態はどうなっていますか。沖
縄に患者が多いのはなぜですか。

(3) 適切な治療法はありますか。

(4) シークヮーサー果皮に含まれる新機能成分「ベータ・カリオフィレン」に抑制効果があると
沖縄科学技術振興センターが発表していますが、その内容の説明を求めます。

(5) ウイルス感染者に対してこの成果の活用を図る必要があります。決意を伺います。

(6) 担当部長は、６月議会の私の質問に対して、公式の研修会でシークヮーサーを食べれば
白血病がよくなるというような笑い話のようなことを大きな声で質問を受けたと発言してい
るが、その真意を伺いたい。

8 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成23年第6回沖縄県議会(定例会)

10月03 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 17分 玉城　　満（改革の会） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 文化観光スポーツ部開設後の進状況、現状の評価を伺う。

(2) 基地問題について

ｱ 普天間代替施設問題における日米両政府のギャップがあると感ずるが、知事の見解を
伺う。

ｲ 県外移設の可能性はどの程度あると見込んでおられるか、知事の見解を伺う。

ｳ 嘉手納飛行場の軍民共用がささやかれているが、知事の見解を伺う。

(3) 一括交付金における県と県内市町村との調整内容について伺う。

2 文化観光スポーツ関係について

(1) 部の機能について

ｱ 新設後の部内、各課の連携は機能しているか伺う。

ｲ 商工労働部等他部署との連携について伺う。

(2) 観光関係について

ｱ 数次ビザ発行以降の中国人観光客の来沖状況について伺う。

ｲ 対外国人観光客向けのサービス、エンターテインメント等のオプションについて伺う。

ｳ 国際線の早期改善が必要と考えられるが、県の対応を伺う。

(3) 三線について

ｱ 三線は沖縄を代表する楽器だが、ここ数年海外産のシェアが拡大し、県内産に多大な
プレッシャーを与えているが、県の認識を伺う。

ｲ 品質向上また県内職人の育成とブランド化を確立する意味でも、「三線」を伝統工芸品
の指定にすることが必要不可欠と考えるが、県の見解を伺う。

ｳ 文化観光のシンボルとして三線館（仮称）の建設が求められているが、県の見解を伺
う。

ｴ 県内小中学校における三線の導入について教育長の見解を伺う。

(4) 文化芸術振興条例について県の取り組み、進について伺う。

(5) 文化観光戦略推進事業について伺う。

(6) 県立郷土劇場の整備調査の進状況について伺う。

(7) コンテンツファンドについて伺う。

(8) ４月３日はシーサーの日にという声が上がっているが、県の見解を伺う。

(9) 県立芸術大学に文化コーディネート及びマネジメントに特化した人材育成カリキュラムが
必要不可欠と思うが、県の見解を伺う。

3 商工労働関係について

(1) 県内自治体が国に申請する中心市街地活性化基本計画に対する県の対応について伺
う。

(2) 特別自由貿易地域に対する今後の県の方針と対応について伺う。

4 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成23年第6回沖縄県議会(定例会)

10月03 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 17分 當間　盛夫（改革の会） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 沖縄電力について

ｱ 沖縄電力の株主である県知事は、県民もひとしく株主であるとの認識を持っているのか
見解を伺う。

ｲ 電気料金低減化に向けての燃料・経営改善等の具体的な対策を伺う。

ｳ 連結子会社への巨額な特別精算に対しての知事の認識を伺う。

(2) 中国北京事務所開設の意義と他府県の設置状況を伺う。

2 交通政策について

(1) 那覇空港整備について

ｱ 那覇空港滑走路増設と国際ターミナルビルの進と完成年度を伺う。

ｲ 那覇空港周辺の後背地整備と航空機整備基地建設について伺う。

(2) 自転車道について

ｱ 本県の道路は自転車走行に快適と言えるか、課題と計画を伺う。

ｲ 環境、健康、観光に対する自転車への県の認識と促進対策を伺う。

(3) 南風原ジャスコ交差点の信号機設置について進状況を伺う。

3 観光政策について

(1) 修学旅行等に対するタクシー活用について状況と対策を伺う。

(2) クルーズ船専用港湾の整備状況と出入国手続の迅速化について伺う。

4 離島振興について

(1) 新造船建造について県の方針・計画は決まったのか伺う。

(2) 航路補助制度で、補助算定に台風等を考慮することについて伺う。

(3) 離島出身高校生を対象とした共同寄宿舎の設置について進状況とその間の対象高
校生への対応等を伺う。

(4) 若者定住促進で、県営・村営住宅建設について伺う。

5 農連市場地区再開発について

(1) 整備事業スケジュールの変更状況と遅延理由を伺う。

(2) 個別利用区（県）の変更状況と利用方法について伺う。

6 環境行政について

(1) うるま市でアスベストを不法投棄した業者の公表を行わなかった理由と処分場を運営す
る新会社に廃棄物許可を出した法的根拠を伺う。

(2) 不法投棄のアスベストはだれが適正に処理を行うのか伺う。

(3) アスベスト問題の対応をする「沖縄県アスベスト対策連絡協議会」の協議はどのように行
われているのか伺う。

7 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成23年第6回沖縄県議会(定例会)

10月03 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 17分 赤嶺　　昇（改革の会） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 知事は、普天間基地の県外移設を求める考えを堅持するかを伺う。

(2) 県内企業優先発注・県産品活用に対する知事の姿勢を伺う。

2 教育・福祉・医療行政について

(1) 国の幼児教育・保育動向に対する県の対応を伺う。

(2) 知事公約の少人数学級の取り組み状況を伺う。

(3) 認可外保育施設支援への取り組みを伺う。

(4) 学童保育支援への取り組みを伺う。

(5) 社会福祉法人の公的役割と責任を伺う。

(6) 県立病院の経営状況を伺う。

(7) 県ドクターヘリの成果を伺う。

3 土木建築行政について

(1) 沖縄県建設産業ビジョンの取り組み状況を伺う。

(2) 県発注の公共工事積算額は、企業積算と開きがあると聞くが現状を伺う。

(3) 県全域をエコサイクルロードに整備してはどうか。

(4) 県道38号線整備について

4 防災行政について

(1) 県の取り組み状況を伺う。

5 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成23年第6回沖縄県議会(定例会)

10月03 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 17分 桑江　朝千夫（自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 野田内閣の布陣をどう評価しているか知事の感想をお伺いしたい。

(2) 沖縄県の持つ諸問題解決に理解を得られる可能性のある内閣なのか。

(3) 本年11月に、九州・沖縄防衛議員連盟の総会が本県で開催されます。国境を有する県
として、九州各県議会議員連盟に対し要望あるいは主張すべきことはありますか。

2 中城湾港新港地区について

(1) 改めて中城湾港新港地区の役割と位置づけを伺う。

(2) 第３次社会資本整備計画最終年度につき、その整備の目的と達成を伺う。

(3) 機能拡充について県の方針を伺いたい。

(4) 新港地区定期船航路の現状について伺いたい。

3 中城湾港泡瀬地区埋め立てについて

(1) 沖縄市の中城湾港泡瀬沖合埋立事業（東部海浜開発事業）の規模縮小の新たな公有
水面埋め立ての事業計画について、港湾管理者である県として、承認に至った理由と今
後の作業日程について伺いたい。

(2) 環境省は、埋立面積の見直しを求める意見書を提出したようであるが、今後の事業への
影響について伺いたい。

(3) 事業に反対する団体等は、埋立工事費などの公金支出に差しとめを求める訴えを起こし
たが、今後作業を進める上でどのような影響が出るか伺いたい。

4 雇用の政策について

(1) 雇用情勢の改善のための施策を伺う。

(2) それぞれの施策の現在までの効果と今後を伺う。

(3) 新みんなでグッジョブ運動について

ｱ その目指すものは何か。

ｲ グッジョブ支援員の派遣のねらいは何か。

5 歯・口腔に関する条例制定に向けて

(1) 歯科口腔保健の推進に関する法律が施行されたことを県はどう評価するか。

(2) 県独自の施策として、どうあらわれてくるか。

(3) フッ化物応用の洗口の効果をどう評価しているか。

(4) 歯・口腔に関する条例を制定する考えはあるか。

(5) 障害者歯科医療の現状と課題を伺う。

6 防災行政について

(1) 消防広域化の現況を伺います。

(2) これからの防災訓練のあり方について県の考えを伺います。

(3) 災害時の消防広域加盟非加盟がある現状での懸念及び支障はないか。

(4) 避難道路、公営高層住宅の避難のための改修、防災タワー等の設備について

7 警察行政について



8

(1) 沖縄警察署移転の進状況、スケジュールを伺います。

(2) 移転後の沖縄市民の不安を把握していますか。

8 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成23年第6回沖縄県議会(定例会)

10月03 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

7 17分 具志　孝助（自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 「普天間移設」問題について

(1) 知事訪米における「県外移設」の訴えに対する感触を伺います。

(2) 「総合安全保障課（仮称）」の設置のねらいについて伺います。

2 カジノ・エンターテインメントについて

(1) 統合リゾートモデルのコンセプトについて伺います。

(2) 「沖縄21世紀ビジョン基本計画（素案）」における扱いについて伺います。

(3) 超党派によるＩＲ議連の「特定複合観光施設整備法案」のコンセプトと準備状況について
伺います。

(4) 県民コンセンサスの推進方法について伺います。

3 慰霊と平和、観光について

(1) 当事者の高齢化等により慰霊祭や管理が困難となった各団体の慰霊塔の将来の維持管
理について伺います。

(2) 平和祈念公園内にある国立戦没者墓苑を初め、各県や団体の慰霊塔、平和祈念資料
館、平和の礎の管理は一元化すべきと考えるが、各部長の見解を伺います。

(3) 平和祈念公園には年間100万人近くの参拝、観光客が訪れている。観光行政の立場か
ら今後、霊域や平和の礎、平和祈念公園はどうあるべきと考えるか伺います。

4 港湾行政について

(1) 重要港湾の整備状況と管理運営について伺う。

(2) 那覇港における国際物流関連施設の整備と運営について伺う。

(3) 那覇港におけるコンテナターミナルの管理運営とトランシップの実績、そして将来性につ
いて伺う。

5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成23年第6回沖縄県議会(定例会)

10月03 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

8 17分 前島　明男（公明県民会議） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 １次産業の振興について

(1) 農業の振興について

ｱ 農業改良普及員の絶対数は足りているか。１人当たりの担当農家戸数は何軒か。

ｲ 台風に強い農業のあり方について、県の考えを伺う。

ｳ 台風にも強い「うるまいも（仮称）」による地域興しをぜひ推進すべきだと考えるがどう
か。

ｴ イモゾウムシ等による芋の害虫撲滅対策はどの程度進しているか。

ｵ 学校給食における芋の活用状況はどうなっているか。また、今後の考え方を伺う。

ｶ １次産業全般について、後継者育成はどうなっているか。

(2) 畜産の振興について

ｱ 外国向けの牛屠畜場の整備はどの程度進しているか。

ｲ 養豚団地の整備計画をどう考えるか。

ｳ においの出ない飼育方法の開発はどうなっているか。

ｴ 豚の飼育頭数日本一を目指し、養豚による島おこしにぜひ力を入れてほしいと思うがど
うか。

(3) 漁業の振興について

ｱ 我が県の人口１人当たりの魚の消費量は幾らか。また、全国平均で何番目か。また、ど
のような理由が考えられるか。

ｲ マグロの海外への販売実績は伸びているか。また、今後どのような対策が必要か。

ｳ 車エビの築地市場における取扱量が３分の１にまで落ち込んでおり、何らかの支援が
必要と考えるがどうか。

ｴ モズク及び海ブドウの生産及び販路の拡大状況はどうなっているか。

2 観光産業の振興について

(1) 街路の整備について

ｱ 各市町村の協力を得て、メーンストリートだけでも花と緑いっぱいで観光客を迎え入れ
る環境づくりが必要と考えるがどうか。

ｲ 街路樹を四季折々の花も実も楽しめる樹木に切りかえていってはどうか。

ｳ 街路の案内板は、外国人が見て理解しやすいように、せめて英語、中国語、韓国語ぐ
らいは記述すべきと考えるがどうか。

ｴ サイクリングロードの計画と実施状況はどうなっているか。

(2) 台風時の対応について

ｱ 宿泊ボランティア登録件数は何件か。

ｲ 大勢で宿泊する際の場所の確保（登録）はされているか。全体で何千人、何万人収容
できるか。

ｳ 炊き出し等はどうなっているか。去る２号台風以後の対応はどうだったか。

(3) 観光用低床バスの導入について
　若狭の大型クルーザーバースから県庁前を通って、国際通りの1.6キロメートルに低床
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バスを導入して、海外からの観光客の利便性を図ってはどうか。（200円程度）

3 国際交流について

(1) 国際交流のハブ空港として、那覇空港のもう一本の平行滑走路の早急な整備が必要と
思うが、建設に向けての進捗状況はどうなっているか。

(2) 国際ターミナルの建設の規模と進状況はどうなっているか。

(3) 中国、台湾、アジア各国との定期的な交流はどうなっているか。

(4) 世界のウチナーンチュ大会について

ｱ 南米からは大勢のウチナー二世、三世が来られると思うが、スペイン語、ポルトガル語
等の通訳は十分に手配されているか。

(5) 大型クルーザーで入国する際の入管手続に時間がかかりすぎる（二、三時間）との苦情
があるが、もっと短縮できないか伺う。

4 災害対策について

(1) 津波対策について
　もし、沖縄で東日本大震災のような大津波が発生したら高台に逃げるしかないが、その
折に、目印が必要になるわけです。電柱等に県下統一された標示が必要と思うが、県の
対応を伺う。

(2) 災害時に必要な道路網の整備について

ｱ 沖縄自動車道につなぐ避難用侵入道路数カ所（はしご道路）の計画を急ぐべきだと思う
がどうなっているか。

(3) 重要書類のバックデータの保管はどうなっているか。

5 沖縄都市モノレールについて

(1) 延伸について、これまでの経過と今後の実施計画を伺う。

(2) 空港発の最終便をあと１時間程度おくらすことはできないか。

(3) モノレールにかわる南北縦貫鉄道及びLRTの検討状況はどうなっているか。

6 我が会派の代表質問との関連について


